



Don Juan Carlos, que ayer regresó de Estados Unidos junto a la familia real, presidirá hoy la Pascua militar

El Rey celebró ayer en la intimidad su 47 cumpleaños

Madrid (Efe). El Rey don Juan Carlos, que celebró ayer en la intimidad familiar su 47 cumpleaños, ha recibido numerosos telegramas de cariño y admiración. La familia real, a excepción del príncipe don Felipe, que se encuentra en Canadá, regresó ayer de Estados Unidos y pasó el aniversario en el Palacio de La Zarzuela, sin recepciones ni actos oficiales.

El monarca nació a las 13,15 horas del día 5 de enero de 1938 en la Clínica Anglo - Americana de Roma y fue el primer hijo varón de don Juan de Borbón y Battemberg y de doña María de las Mercedes de Borbón y Orleans, y nieto, por tanto, de los reyes Alfonso XIII y Victoria Eugenia, por línea paterna, y del infante Carlos de Borbón y de la infanta Luisa de Orleans, por línea materna.

Horas después de su nacimiento, fue bautizado en la iglesia del Palacio Magistral de la Soberana Orden Militar de Malta por el entonces secretario de Estado del Vaticano, cardenal Eugenio Pacelli, que un año después sería Papa con el nombre de Pío XII.

Terminado el Bachillerato, recibió formación castrense con estudios en la Academia General Militar de Zaragoza, en la Escuela Naval Militar de Marín y en la Academia General del Aire, en San Javier. Concluida su formación militar, comienza en la primavera de 1960 sus estudios universitarios en la Universidad de Madrid.

El 14 de mayo de 1962 contrae matrimonio con la princesa Sofía, hija de los reyes Pablo I y Federica de Grecia.

La ceremonia se celebró en Atenas, en la iglesia católica de San Dionisio, según el rito católico latino, y fue seguida de una ceremonia ortodoxa en la iglesia metropolitana, a efectos civiles.

De la unión han nacido tres hijos: la infanta doña Elena, la infanta doña Cristina y el infante don Felipe.

Pascua militar

Don Juan Carlos presidirá hoy, en el Palacio de Oriente, el acto principal de la celebración de la Pascua militar en su 203 aniversario. En el transcurso de la conmemoración, el monarca dirigirá a los miembros de la milicia el tradicional mensaje de Pascua, tras unas palabras del ministro de Defensa, Narciso Serra, en las que trasladará al Rey, jefe supremo de las Fuerzas Armadas, las muestras de lealtad y adhesión del estamento castrense y de la defen-

EL ENIGMA GALLEGO

La dimisión de Alvarez Pousa

Por VICTORIA ARMESTO

Ayer, mientras conducía por la autopista rumbo a La Coruña, a fin de entregar en LA VOZ mi crónica sobre los enigmas de la política gallega, la radio dio la dimisión de Luis Alvarez Pousa, un hecho llamado a repercutir hondamente en la Xunta y en el partido que sustenta a la Xunta.

Era un día de lluvia mansa de gran belleza. En nuestro jardín están ya los rododendros en flor. Mientras conducía me acordé del primer día que vi a Luis Alvarez Pousa.

Era todavía en el franquismo. En nuestra casa de Madrid encontré a un muchacho rubio, de amable apariencia, que parecía sumido en el mayor de los desconsoles. Hasta las lágrimas brotaban de sus ojos mientras se retorcia las manos. Pensé que podía haber sufrido una desgracia familiar, pero la razón era otra. El joven, del que supe que se llamaba Luis Alvarez Pousa y que era un seminarista que acababa de colgar los hábitos, tenía que hacer el servicio militar en Andalucía. Este era el origen de su desesperación. Al parecer, el servicio militar, y todo lo relacionado con el mundo castrense, le inspiraba un miedo atroz.

Con gran confianza y expresándose en gallego venía a pedirle a Augusto Assia que intercediese a fin de que el capitán general de Andalucía lo eximiera o al menos le dulcificara el servicio.

«Pero home si eu non conozo ao capitán xeral» —le decía el periodista—. «Non importa, don Felipe, usted ten tanta influencia que bástalle escribir pra que lle fagan caso» —suplicaba el ex-seminarista.

— ★ —
Vino la democracia y con ella la posibilidad de elegir el camino. Yo creí en Fraga, entré en Alianza Popular y con las enormes dificultades que son del dominio público hice, con otros, la llamada «travesía del desierto». Fui reelegida tres veces diputado en otras tantas reñidas elecciones y fui también presidente del partido de AP en La Coruña.

Aquel antiguo seminarista y temeroso soldado, siguió por otros derroteros. El señor Alvarez Pousa simultaneaba unos hermosos y meritorios trabajos reveladores de profundos conocimientos y estudios con la esporádica colaboración en uno de aquellos engendros marxistas que, escritos en un gallego macarrónico, se destinaban a propagar el comunismo en Galicia, al tiempo que atacaban y ridiculizaban los valores que oficialmente sustenta Alianza Popular. También nos atacaba ferozmente a todos nosotros.

Como yo no leía entonces, ni leo ahora, tales engendros, sólo me enteraba de lo que decían a través de terceros.

Pero un día, sin embargo, alguien puso en mi mano el más vil de los ataques dirigidos contra don Manuel Fra-

ga y lo que ellos llamaban «a fragada».

«Mira que aquel estudiante de cura que tenía pinta de mosquita muerta», me pasmaba yo.

Poco antes de las elecciones autonómicas un lector anónimo me envió la fotocopia de una de las páginas del singular engendro literario que se editaba en La Coruña. En ella aparecía la caricatura de Fraga convertido en un monstruoso Atila, al que se le imaginaba dispuesto a arrasarse a Galicia. Una curiosa explicación, siempre en el característico gallego macarrónico, decía que, si Fraga gana las elecciones: «A todos nós faranos Directores Xeraes».

¿Tuvo el señor Alvarez Pousa, autor del artículo, una premonición? ¿Tenía ya algún contacto o sospecha de que esto podía ocurrir?

Esto fue exactamente lo que pasó. Las buenas gentes de Galicia votaron a Alianza Popular a fin de que apoye y defiendan los valores conservadores y cristianos en los que confía esta sociedad predominantemente rural, y Alianza Popular, a través de su vicepresidente, señor Barreiro, hace Director General de Cultura al señor Alvarez Pousa. Méte a otros marxistas en la misma Consellería. Eleva a unos terceros a muy altas responsabilidades y, entre unos y otros, mostrando el más absoluto desprecio hacia el partido de Alianza Popular, hacia los dirigentes provinciales de este partido, hacia los comités a los que estos marxistas hostigaban y despreciaban, emprenden audazmente la obra más peligrosa que nunca haya podido imaginar la mente más maquiavélica.

Cuando me enteré de que, sabiendo lo que es la cultura para los marxistas, después de que uno había leído a Gramsci, hacían sucesor de esa maravillosa persona que es el señor Filgueira Valverde, al señor Alvarez Pousa, no me lo podía creer.

Creí que se trataba de una broma y que me estaban tomando el pelo.

Pero la misma radio que ahora me trae su cese, me trajo hace 13 meses sus palabras, despreciando olímpicamente a Alianza Popular, diciendo que no era del partido de AP ni pensaba hacerse, que le habían dado libertad para poner en práctica sus principios.

Si grande era entonces mi asombro más grande hubiese sido saber que el nombramiento de Alvarez Pousa se había producido después de un pacto o entendimiento secreto entre el vicepresidente de la Xunta, señor Barreiro, y el flamante director general. Así lo ha explicado el mismo Pousa ahora al dimitir. Tras recordar, ahora, que el vicepresidente de la Xunta, señor Barreiro, al nombrarle director general de Cultura le ofreció la garantía de respetar sus principios (dejar a salvo sus princi-

(Pasa a la pág. 59)

Protestantes y judíos tendrán espacios quincenales en TVE

Madrid (Colpisa). Por primera vez en España, en la historia de programas de TV, se van a emitir a partir del próximo día 24 de enero, una programación religiosa con espacios quincenales dedicados a otras religiones no católicas. Se trata del programa «Tiempo de creer», que correrá a cargo de la exclusiva competencia de protestantes evangélicos y de judíos, alternando un programa cada uno con la duración de veinte minutos, por la segunda cadena, después del Telediario 4. En las emisoras privadas de radio ya existían programas evangélicos pero no de los judíos.

La presencia de estas iglesias en los espacios de TVE se hacen de acuerdo con el artículo 25 del estatuto de RTVE que dice textualmente que la «distribución de espacios en TVE se concederá de modo que accedan a estos medios de comunicación los grupos sociales y políticos más significativos», mientras que, por otra parte, los principios básicos de programación de TV afirman que «la apertura de la programación de los medios a la libertad religiosa supone la presencia de otras confesiones diferentes a la católica, en espacios diferenciados, asignando con base al peso social (número de fieles) de cada confesión la proporción de tiempo de antena».

José Cardona, secretario ejecutivo de la comisión de defensa

evangélica, manifestó que esta petición que llega ahora ya estaba formulada hace tiempo y que el programa tendrá como finalidad fundamental exponer las actividades del protestantismo en España, a la vez que facilitar una información de sus creencias y estructuras. También pretenderá el programa, añade el pastor Cardona, dar a conocer las actividades sociales del protestantismo, su aportación cultural, educativa y religiosa.

«El espacio se desarrollará dentro de un marco de respeto a todas las confesiones religiosas establecidas en España y por supuesto, añade, no tendrá ningún matiz polémico, apologetico, será la comunicación de una imagen fiel de la presencia del protestantismo en España». Por su parte, Manuel Toledano, secretario general de la federación de comunidades israelitas en España, asegura que su programa pretenderá fundamentalmente «ofrecer una visión exacta de la historia de los judíos en España y su contribución a la cultura y civilización española, así como de la fe judía, basada en el monoteísmo y en los diez mandamientos como aportación del judaísmo en la humanidad». En fin, «será también un marco de información de las actividades de los judíos y de los acontecimientos que se producen».

El congreso del PDP tiene un presupuesto inicial de 25 millones

Madrid (Efe). Unos 25 millones de pesetas es el presupuesto inicial para el segundo congreso del Partido Demócrata Popular, informaron fuentes de este partido. Los gastos de desplazamiento de los delegados ocuparán la mayor parte del presupuesto, que, según las mismas fuentes, puede verse sustancialmente incrementado. Los gastos de publicidad, fundamentalmente vallas y anuncios en prensa, no alcanzarán en principio la décima parte del presupuesto.

El PDP celebrará su segundo congreso los días 26 y 27 de enero en el Palacio de Congresos y Exposiciones de Madrid, bajo el lema «Otra política, otro futuro».

Asistirán 1.498 compromisarios, con voz y voto, de los que 158 son miembros natos por pertenecer al consejo político, órgano máximo entre congresos, y el resto fueron elegidos en las 52 asambleas que celebró el partido en toda España.

También estarán presentes 665 delegados territoriales, con voz pero sin voto, y delegados sectoriales de organizaciones afines, igualmente sin voto, que presentarán resoluciones.

Las organizaciones que asistirán son la Liga Agraria del PDP, la Asociación Concepción Arenal, el Instituto de Clases Medias, los Centros Universitarios Giménez Fernández, la Juventud De-

mócrata Popular y las Aulas de Humanismo Juan Luis Vives.

El PDP, según fuentes oficiales de este partido, tiene 27.201 militantes, 15 diputados y 13 senadores, 68 parlamentarios regionales, 300 alcaldes y 3.500 concejales, además de dos presidentes de diputación y cinco consejeros de comunidades autónomas.

Durante el segundo congreso se debatirán los nuevos estatutos y el programa básico del partido, que recoge sus líneas generales de actuación. El plazo de presentación de enmiendas al programa básico terminó el 31 de diciembre y el de los estatutos el próximo día 7.

La revisión de los nuevos estatutos pretende adaptar la estructura del partido a su crecimiento y, según fuentes del partido, el borrador de los estatutos contempla la reducción de 45 a 40 miembros en la ejecutiva y de 158 a 130 en el consejo político.

En los hombres que forman la ejecutiva, según las mismas fuentes, no habrá cambios sustanciales y se prevé que haya una única candidatura a la que se incorporen nombres como los de Iñigo Cavero y Juan Rovira.

El programa básico del partido se divide en nueve capítulos que debatirán en el congreso otras tantas comisiones y, además, habrá unas «minicomisiones» encargadas de elaborar resoluciones sobre cuestiones concretas.

El actor José Bódalo sigue en estado de suma gravedad

Madrid (Efe). El actor José Bódalo se mantiene «estacionario dentro de su situación de gravedad» y el pronóstico es muy grave, según el último parte médico facilitado ayer por la mañana.

Bódalo, internado en la unidad de cuidados intensivos de la Clínica Rúber, en Madrid, desde el pa-

sado 26 de diciembre, «permanece estacionario dentro de su situación de gravedad. Continúa sometido a ventilación mecánica y a técnicas de depuración extrarrenal. Pronóstico muy grave».

Firma el parte médico, emitido a las 11,30 de la mañana, el equipo de la UVI de la citada clínica.

CARTA ABIERTA DE AUGUSTO ASSIA

(Viene de la pág. 3)

espaldas del Parlamento, con el señor Pousa? ¿Puso o no puso obstáculos, vesánicos, como los definió Filgueira, el señor Barreiro, a espaldas del Parlamento, contra el egregio hombre de letras gallego que es Filgueira? ¿Es misión del señor Barreiro, como vicepresidente, intervenir contra lo que hace el conselleiro de Cultura y tiene derecho el señor Barreiro, como vicepresidente, a establecer pactos, sean de lo que sean, con el director general de Cultura, aunque los pactos no respondieran al propósito de soviétizar la cultura gallega, sino a conservarla? Estas son las cuestiones que, a mi modo de ver, se le plantean al Parlamento gallego y el Parlamento le debe respuesta a la demo-

cracia y a sus electores. Sin olvidar que, según el señor Pousa, aunque el señor Pousa dimitió porque le era impedido que continuase el desarrollo del plan acordado con Barreiro, el que se lo impidió no fue Barreiro. «Non foi precisamente por culpa do vicepresidente». O sea, como diría Campmany, que el señor vicepresidente aún cabalga sobre el acuerdo para soviétizarnos, si hemos de creer al dimitido «director xeral». De lo que le pasa a los parlamentos que no cumplen la misión para la que fueron elegidos y lo que le ha pasado a los países que han tenido tales parlamentos, le hablaré a usted en otro artículo.

Suyo afmo. y s.s.,
Augusto Assia

EL ENIGMA GALLEGO

(Viene de la pág. 14)

pios!), el señor Pousa dice que esos principios consistían «en artellar con enteira liberdade unha planificación cultural na que aparecerían as grandes líneas de actuación en permanente análise da realidade cultural de Galicia, unha alternativa de renovación».

El marxismo que subyace tras estas palabras salta a la vista.

¿Cómo pudo realizarse este nombramiento? ¿Cómo pudo realizarse este pacto secreto a espaldas del partido y del Parlamento?

Esta es la primera vez que escribo sobre este tema, pero he hablado muchas veces de ello siempre en la misma línea de incredulidad.

Aún anteaer, en la comida que nos ofreció en Santiago el conselleiro de Agricultura, saltó el nombre de Alvarez Pousa. Los senadores orensanos (era un almuerzo en honor de los parlamentarios de la Coalición Popular) dijeron que era sencillamente escandaloso lo que, en connivencia con el Bloque y elementos análogos, había hecho el director general de Cultura en tierras de Oren-

se. Yo conté la historia del «Atila gallego» y del artículo proclamando que «si gana Alianza a todos nosotros nos harán directores generales», tema que muchos no conocían y que aún causó mayor perplejidad.

El conselleiro, señor Garrido Valenzuela, trató de quitar hierro al asunto. Ni él ni nosotros sabíamos que en aquellos mismos momentos se estaba produciendo la dimisión de Alvarez Pousa, mediante la airosa explicación de que, pese a la generosidad del vicepresidente, señor Barreiro, y no por su culpa, a partir de septiembre ya Alvarez Pousa no tenía libertad para seguir «pulando» en el proceso de la «normalización cultural». Septiembre... ¿cuándo se produce su choque con la Fundación Barrié?

He aquí uno de tantos enigmas. Otro: ¿será sustituido el señor Alvarez Pousa por un hombre, o una mujer, de sus mismos o parecidos principios, dispuestos a seguir «pulando» no análisis da realidade?

He aquí la incógnita de los días venideros.

Gerardo Iglesias acusa a Felipe González de ser un tramposo

Murcia (Efe). Gerardo Iglesias, secretario general del PCE, ha acusado al presidente del Gobierno, Felipe González, de ser un tramposo y afirmó, también, que «existe una injerencia descarada de La Moncloa en los asuntos internos del Partido Comunista».

Iglesias aseguró, en Murcia, refiriéndose al presidente del Gobierno, que «alguien, algún día, tendrá que ganarse el merecido título de tramposo».

El dirigente comunista dijo que la periodista Pilar Cernuda, en la revista «Tiempo», hizo un reciente comentario sobre la política exterior del PCE, «al hilo de una conversación privada que yo tuve con el presidente del Gobierno».

También censuró la actitud de

Felipe González relativa a las discrepancias que existieron hace algunas semanas sobre si era Gerardo Iglesias o Santiago Carrillo quien iba a entrevistarse, en representación comunista, con el jefe del ejecutivo.

«El presidente del Gobierno —dijo Iglesias— me escribió una carta afirmando que zanjaba la polémica de quién iba a entrevistarse con él y me invitó a que yo fijara día y hora para vernos».

Agregó Iglesias que «mi sorpresa fue cuando pasaron los días y el presidente del Gobierno envía otra carta a Carrillo, en la que le decía que la dirección del partido fijara el interlocutor; sin tener en cuenta que la dirección del PCE no es Santiago Carrillo».

Sólo los campeones olímpicos podrán ser bomberos en Gijón

Gijón (Efe). Solamente campeones olímpicos o «supermán» podrán superar las pruebas para cubrir cuatro plazas de bomberos del parque municipal de Gijón. Las bases de la convocatoria de estas plazas han causado verdadera sorpresa y parecen confeccionadas para verdaderos campeones olímpicos por la exigencia de las pruebas físicas.

Entre otras pruebas, los aspirantes deberán realizar un recorrido de doscientos metros en un tiempo máximo de treinta segundos.

También los aspirantes tendrán que subir a brazo por una cuerda lisa a la altura de seis metros en

un tiempo máximo de doce segundos partiendo de la posición de sentados.

Por si fuera poco, la prueba de natación también resulta bastante difícil, ya que los opositores a bomberos tienen que cubrir cincuenta metros en un tiempo máximo de 50 segundos.

Evidentemente el baremo impuesto para estas pruebas tiene categoría de medalla de oro en cualquier olimpiada y precisamente esa exigencia ha motivado la protesta del Grupo Popular que considera justo que si no se modifican las bases habrá que aplicarlas también a los actuales bomberos.

Detenido un heroinómano acusado de matar a un joven, en Cádiz

Cádiz (Europa Press). Balbino Martín Quirós, heroinómano y domiciliado en el Barrio Cerro del Moro, en Cádiz, fue detenido por la Policía como presunto autor de la muerte de Eugenio Cortegoso Pérez, de 23 años, a quien el agresor asestó una puñalada en el corazón, según informaron fuentes policiales.

La víctima presenció cómo el agresor robaba de un tirón el bolso de Isabel García Fajardo al tiempo que le amenazaba con un gran cuchillo. Eugenio Cortegoso entraba en ese momento en el portal de su domicilio, lugar donde transcurrían los hechos, y don-

de reside también Isabel García.

Isabel García declaró que el agresor se dirigió a Eugenio Cortegoso, cuando éste intentó evitar el robo, y le clavó el cuchillo mientras le decía: «Toma, para que no cuentes nada».

Algunas personas presenciaron los hechos y avisaron a la Policía. Acudieron varias dotaciones, que tras conocer la descripción que algunas personas hicieron de Balbino Martín, fueron en su búsqueda y lo localizaron en su domicilio de Cerro del Moro, escondido bajo una cama. La Policía también halló el bolso robado a Isabel García.

Angel Teijeiro afirma que serán absorbidos los excedentes de Astano

Ferrol (Redacción). «Antes de que se cumplan los plazos de la promoción de empleo estoy seguro que se habrán absorbido todos los excedentes de Astano», manifestó ayer el diputado socialista Angel Teijeiro, en el curso de una rueda de prensa celebrada en el Ayuntamiento, para dar cuenta de las consultas efectuadas ante la Secretaría General Técnica del Ministerio de Industria.

Teijeiro Fraga precisó que existen ya ofertas para la construcción de plataformas y que se seguirá con la actividad naval, en principio con la construcción del buque 265, sin descartarse la posibilidad de que antes del 87 se monte en gradas otro similar. Dijo también que era un hecho el que la nueva división industrial se dedicará a bienes de equipo, y muy probablemente a la fabricación de tubos. También se insistió en que está en marcha la creación de una planta de desguace industrial, como actividad segregada de Astano y adelantó que existe un preacuerdo para la construcción de una piscifactoría flotante.

Como actividades complementarias, el diputado Angel Teijeiro anunció que estaban muy avanzadas las negociaciones para la implantación en esta comarca de dos industrias de capital extranjero que crearán setecientos puestos de trabajo, empresas que nada tienen que ver con la actividad naval y con las que se podría iniciar el proyecto de diversificación industrial.

«De todo lo anterior puede deducirse —añadió el político socialista— que estamos en línea de coherencia al haber defendido desde un principio la reconversión, pero dentro de la perspectiva de la reindustrialización».



El Sr. D. ANTONIO MARANTE SOUTO

Falleció ayer, a los 65 años, en su casa de Balga-Visantofa, confortado con los AA.EE. — D.E.P.
Sus compañeros y amigos de la Peña de la Pulpelra de Visantofa-Ricos, Ruegan una oración por su alma y la asistencia a los actos del sepelio y funeral que tendrán lugar, hoy, a las cuatro de la tarde, en la Iglesia parroquial de San Martín de Visantofa, favores por los que anticipan gracias.
Casa mortuoria: Balga-Visantofa (Mesía)
Visantofa-Mesía, 6 de enero de 1985 (Funeraria «Visantofa»)



El Sr. D. MANUEL LAGE GARCIA

Falleció el día de ayer, después de recibir los Santos Sacramentos. — D.E.P.
La dirección y personal de la Peluquería Los Sulzos, Ruegan una oración por el eterno descanso de su alma y la asistencia al acto del sepelio que se celebrará, hoy día seis, a las cuatro de la tarde, en el cementerio de San Martín de Dorneda (Oleiros), así como al funeral que se oficiará en la iglesia parroquial de Santa Lucía, el próximo martes día ocho, a las ocho y media de la tarde.
Nota: La salida de la casa mortuoria se efectuará a las tres y media.
Casa mortuoria: Plaza Palloza. Hogar Funerario N.º Cinco
La Coruña, 6 de enero de 1985 Pompas Fúnebres, S.A.



La Sra. Dña. UBALDA TORRENTE FERNANDEZ

Falleció el día de ayer, después de recibir los Santos Sacramentos a los 61 años de edad. — D.E.P.
Su hermana, Pilar; hermano político, Manuel Gómez González, sobrinos y demás familia,
Ruegan una oración por el eterno descanso de su alma y la asistencia al sepelio, acto que tendrá lugar hoy, a las once, desde la casa mortuoria al cementerio municipal de San Amaro.
Casa mortuoria: Hospital Municipal Labaca
La Coruña, 6 de enero de 1985 Pompas Fúnebres, S.A.



La Sra. Dña. DOMBINA DE LA FUENTE IGLESIAS

Falleció el día de ayer, después de recibir los SS.SS., a los 75 años de edad. — D.E.P.
Su esposo, don Aliredo Cerceda Fernández; hijo, Gervasio; hijas políticas, Angela y Amalia; hermanos, hermanos políticos, nietos, bisnietos, sobrinos, primos y demás familia,
Ruegan una oración por el eterno descanso de su alma y la asistencia al acto del sepelio que se verificará en el cementerio municipal de San Amaro, hoy, a las doce de la mañana, por cuyos favores les anticipan sus más expresivas gracias.
Casa mortuoria: Hospital Militar
La Coruña, 6 de enero de 1985 (Pompas Fúnebres, S.A.)